
Universidad de Puerto Rico 
Recinto Universitario de Mayaguez 

Junta Administrativa 

ACTA NOMERO 19-20-011 

DE LA REUNION ORDINARIA CELEBRADA 
EL JUEVES, 5 DE DICIEMBRE DE 2019 

Presentes: 

Dr. Agustin Rullan Toro 
Rectory Presidente 

Dra. Betsy Morales Caro 
Decana de Asuntos Acadernicos 

Dr. Bienvenido Velez Rivera, Decano Interino 
Colegio de Ingenieria 

Dr. Fernando Gilbes Santaella, Decano Interino 
Colegio de Aries y Ciencias 

Dra. Milagritos Gonzalez Rivera 
Representante del Senado Academic° 

Srta. Jaynielee I. Ruiz Santiago 
Representante Estudiantil 

Dr. Omar I. Molina Bas 
Decano Interino de Administracion 

Dr. Jonathan Mulioz Barreto 
Decano Interino de Estudiantes 

Dr. David Gonzalez Lopez, Decano Interino 
Colegio de Administraci6n de Empresas 

Dr. Elvin 0. Roman Paoli, Decano y Dir. Int. 
Colegio de Ciencias Agricolas 

Dr. Ra01 E. Macchiavelli 
Representante del Senado Academic° 

Excusado: 

Dr. Jorge Haddock Acevedo 
Presidente de la UPR 

Invitado: 

Sr. Wilson Crespo Valentin, Director 
Oficina de Presupuesto 

Secretaria: 
	 Asistentes: 

Srta. Jessica Perez Crespo 	 Sra. Nilda E. Perez Collazo 
Sra. Liz J. Rivera Valentin 

Se reCine la Junta Administrativa del Recinto Universitario de Mayaguez en la fecha arriba 
indicada previa convocatoria del Rector, Dr. Agustin Rullan Toro, y quien preside. La reunion 
comienza a las dos y veintiseis minutos de la tarde en la Sala de Reuniones del Senado 
Acadernico Dr. Andres Calderon Colon, en el Edificio de MuSA, Segundo Piso. La Secretaria 
pasa lista y constata el quorum con la presencia de once miembros de la Junta. 
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INFORME DEL RECTOR 

Luego de saludar a los miembros de la Junta, el Dr. Agustin Runk] Toro, Rector, presenta ante 
la Junta el informe de los asuntos que ha atendido en las 0Itimas semanas. El mismo se 
detalla a continuaci6n: 

noviembre 

22 	Reuni6n en Administracion Central con decanos y rectores relacionada con la 
Certificacion 4 (2019-2020) de la Junta de Gobierno 

23 	Participe del ensayo Antesala a Pasadena el cual fue uno especial para que los 
familiares, amigos y pOblico en general puedan ver la presentaci6n que la Banda 
Colegial realizara en Pasadena California. 

Saludo a los participantes del campamento ME One Day Camp para estudiantes de 
los grados 9, 10 y 11 coordinado por los estudiantes de la American Society of 
Mechanical Engineering 

25 	Reuni6n de la Junta de Directores del Centro de Investigacion y Desarrollo 

Reuni6n semanal de Staff con Decanos y Ayudantes del Rector 

Reunion con los representantes del equipo LEAPR para dialogar sobre el nuevo 
proyecto Big Idea Challenge 

26 	Reunion con la Profa. Ana Martin, catedratica jubilada del Colegio de Administracion 
de Empresas relacionada al proceso de consulta para el decano en propiedad 

Reuni6n con el director del Departamento de Finanzas relacionada con asuntos por 
atender en la unidad que dirige 

PresentaciOn y conversatorio sabre el mural Presencias realizada por el artiste 
Antonio Martorell 

Reunion ordinaria del Senado Academic° del Recinto Universitario de MayagOez 

diciembre 

3 	Tradicional misa de Aguinaldo en los jardines de la residencia oficial del Rector 

Entrevista oficial al Dr. David Suleiman como candidato para el puesto de Decano de 
Ingenieria 

Entrevista oficial al Dr. Manuel Jimenez como candidato para el puesto de Decano de 
lngenieria 

Confinuacian de la pasada reunion de Senado Academic° 

Juramentacion de los presidentes de las asociaciones y de los representantes 
estudiantiles del Colegio de Administracion de Empresas 
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4 	Reuni6n con el Presidente de la Universidad de Puerto Rico y los rectores del 
sistema 

Reuni6n de la Junta Universitaria 

5 	Conferencia telefonica con el Presidente Jorge Haddock Acevedo sobre admisiones 
graduadas 

Reuni6n con el Sr. German Milan y el Sr. Flor Melendez relacionado con posible 
proyecto con el deporte del baloncesto 

Reunion con la Sra. Larizza Hernandez, el Dr. Gustavo Cortina y la estudiante de 
mercadeo Andrea Delgado sobre camparia contra el hostigamiento sexual 

Saludo al Dr. Javier Alvarez, Director de Planificacion Acadernica en la Vice 
Presidencia para Asuntos Academicos, quien ofrecera presentacion sobre la 
evaluacion de los programas academicos 

Reunion con el Dr. Oscar J. Pereles, Dr. Jose I. Vega y Sr. Nelson Perea para 
dialogar detalles sobre visite del Sr. Juan Bauza en relacion a propuesta al Economic 
Development Administration, EDA 

Participacion en la 71113  edicion de Final Feliz para los estudiantes universitarios la 
cual fue coordinada por los estudiantes de la organizaci6n Come Colegial 

Reuni6n con el Comae de Consulta del Personal No Docente relacionado con el 
nombramiento de Decano de Administracion 

El informe del Rector incluye los siguientes documentos: 

Informe de Estudiantes Beneficiarios de la Certificacion 04(2019-2020) 

lnforme de Donativos Registrados en la Oficina del Rector del 1 de Julio al 22 de 
noviembre de 2019 

Matricula de Estudiantes Subgraduados y Graduados del Segundo Semestre 2019-2020 

Distribucian de estudiantes a Nivel Subgraduado por creditos matriculados en el Segundo 
Semestre 2019-2020 

Proyectos de Infraestructura y Mantenimiento del Recinto Universitario de MayagOez 

lnforme de Tramite de Pago de Ayudantias Graduadas del Colegio de Ciencias Agricolas 
de noviembre 2019 

A continuaci6n, los miembros de la Junta dialogan sobre el tema de matricula y sobre 
la necesidad de obtener informaci6n del Sistema Building and Space en tiempo real. 
El Dr. Bienvenido Velez Rivera, Decano Interino del Colegio de Ingenieria, ofrece su ayuda 
para trabajar la programaci6n del mismo. 

Luego de la discusi6n, la Junta recibe el informe para su archivo. 
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RATIFICACION DE REFERENDUM 

La Junta ratifica el Referendum Numero 005 (2019-2020) - Solicitud de Licencia Sin Sueldo de 
la Dra. Belinda Pastrana Rios, Catedratica, del Departamento de Quimica, del Colegio de 
Aries y Ciencias; por el periodo del 1 de enero al 31 de diciembre de 2020, para continuar sus 
trabajos para la propuesta competitive de NSF SBIR Phase ll y Phase IIB (#1632420), trabajar 
con la licencia para la comercializacion de las patentes asignadas a la Universidad de Puerto 
Rico (USPTO 8,268,628 y 9,702,810) y su desarrollo tecnolOgico. 

AC TA 

La Junta aprueba el Acta Numero 19-20-010 correspondiente a la reunion ordinaria del jueves, 
21 de noviembre de 2019. 

LICENCIAS 

Sin Sueldo  

A tenor con las recomendaciones de los funcionarios y organismos correspondientes, la Junta 
otorga las siguientes licencias sin sueldo: 

Sr. Rodney E. Lamberty Cruz, Trabajador, de la Oficina de Propiedad, del Decanato de 
Administration; por el periodo del 15 de enero al 30 de junio de 2020; para atender asuntos 
personales. 

Sr. Victor Antonio Asencio Casiano, Coordinador de Servicios Tecnicos al Usuario I, del 
Departamento de Ingenieria Electrica y de Computadoras, del Colegio de Ingenieria; por el 
periodo deli de enero al 31 de diciembre de 2020; para atender asuntos personales. 

Enmienda 

La Junta recibe la comunicacion del Dr. Jorge Haddock, Presidente de la Universidad de Puerto 
Rico, con fecha del 15 de noviembre de 2019, mediante la cual solicita enmendar la fecha de la 
Licencia Sin Sueldo en Servicio otorgada al Sr. Pablo J. Rebollo Sosa, Especialista en 
Tecnologias de ComunicaciOn I, de Rectoria, del Recinto Universitario de Mayaguez; segun 
consta en la Certification NOmero 18-19-377 de la Junta Administrative. Luego de la discusion, 
la Junta aprueba enmendar la fecha de la Licencia Sin Sueldo en Servicio otorgada al senor 
Rebollo Sosa para que sea por el periodo del i de Julio de 2019 al 30 de junio de 2020. 

OTROS ASUNTOS 

a) La Junta recibe el Informe del Comite Ad Hoc designado para evaluar las recomendaciones 
de enmiendas sugeridas por el Dr. David Suleiman, Director del Centro de Investigacien y 
Desarrollo (CID), a la Certificacion Nit:wrier° 56 (1986-1987), del Consejo de Education 
Superior (CES). El comite estuvo compuesto por la Dra. !vette Cruzado y la Dra. Sylvia 
Rodriguez Abudo (en representation del Comite de Investigation); el Dr. Raul E. 
Macchiavelli, Presidente del Comite de Asuntos Academicos del Senado Academic° y en 
su representation coma Representante Alterno el Dr. Juan Carlos Martinez Cruzado; la 
Dra. Elsie I. Pares Matos y el Dr. Rafael A. Rodriguez Solis (en representaci6n del Comite 
Institutional de asuntos relacionados con la Investigation) y el Sr. Dani R. Santiago 
Martinez, Director Interino del Departamento de Finanzas. El Dr. Raul E. Macchiavelli, 
Representante del Senado y miembro del comite presenta ante la Junta el informe. Luego 
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de una amplia discusi6n, la Junta aprueba las enmiendas a la Certification Niimero 56 
(1986-1987), del Consejo de Education Superior (CES). Dichas enmiendas seran elevadas 
para la consideratiOn de la Junta de Gobierno. 

La Junta reconsidera su decision de denegar la petition del Comae de Investigation para 
que se le institucionalice; segOn consta en la Certification !timer° 19-20-038. Luego de 
una extensa discusion, la Junta aprueba la Creation del Comite Institutional de 
InvestigatiOn. 

La Junta recibe la ResolutiOn Niimero 19-20-01 del Departamento de Ciencia Animal, del 
Colegio de Ciencias Agricolas; relacionada con la otorgation de nuevas plazas docentes 
pare cumplir con las responsabilidades acadernicas, de investigation y divulged& del 
Departamento de Ciencia Animal. La Junta hate constar que este asunto no ha sido 
discutido en reunion de Junta Administrative. El Rector indica que, si es posible para la 
pr6xima reuni6n ordinaria de la Junta pautada para el jueves, 19 de diciembre de 2019 
presentara a este organismo coma se tome la decision de otorgar las plazas docentes en el 
Recinto. 

La Junta atiende la solicitud del Senado Academic° para que este organismo deje sin 
efecto la Certification Winer° 16-17-168 de la Junta Administrative - Normas para la 
Verification de Identidad de Estudiantes en Cursos de Aprendizaje a Distancia. Luego de 
la discusiOn, la Junta deja sin efecto la Certification Ni:imero 16-17-168 de la Junta 
Administrative - Normas para la Verificaci6n de Identidad de Estudiantes en Cursos de 
Aprendizaje a Distancia, ya que estan contenidas en la Certification Numero 19-85 del 
Senado Academic° — Guias Academicas para el Ofrecimiento de Cursos en Linea. 

La Junta recibe la Certification NOmero 19-92 del Senado Academic°, mediante la cual se 
aprobo una Resolution relacionada con la petition del pago justo al personal docente que 
funge como senador academic°. Luego de la discusi6n, la Junta acuerda referir a la Oficina 
de Asuntos Legeles del Recinto la opiniOn legal emitida por el Lcdo. Angel L. Matos Flores, 
quien fungio coma Asesor Legal del Recinto, con fecha de 28 de maim de 2018, para ser 
revisada a la luz de la nueva informaci6n surgida sobre este asunto. Esta segunda opini6n 
legal debera someterse a la Junta Administrative para su analisis y discusion; con el fin de 
identificar la manera de implementer la Certification NOmero 17-18-238 de la Junta 
Administrative en el Recinto. 

El Rector solicita a la Srta. Jessica Perez Crespo, Secretaria del Senado Acadernico, Junta 
Administrative y Claustro, provea al Sr. Wilson Crespo Valentin, Director de Presupuesto, 
un listado de los senadores academicos 2019 para que este elabore en base al Senado 
actual un estimado del costo de compensaci6n adicional basado en su preparation 
academica para 1, 2 y 3 creditos. Indica, edemas, que, en la pr6xima reunion del Senado 
Academic° pautada para el mattes, 17 de diciembre de 2019, informara a dicho organismo 
las medidas tomadas por la Junta Administrativa para atender este asunto. 

A petition del Dr. Fernando Gilbes SanteeIla, Decano Interino del Colegio de Artes y 
Ciencias, se retira de la agenda su comunicacion con fecha del 3 de diciembre de 2019 en 
la que se adjuntan comunicaciones oficiales del National Council for Sciences and the 
Environment (NCSE), para certificar el trabajo a realizar y detalles de la beca de los 
doctores Marla Perez Lugo y Cecilia Ortiz Garcia, del Departamento de Ciencias Sociales, 
del Colegio de Arles y Ciencias. 



APROBAD 
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g) La Junta recibe la comunicaciOn del Dr. Fernando Gilbes SanteeIla, Decano Interino del 
Colegio de Artes y Ciencias y de la Dra. Rosa I. Roman Perez, Directora Interina del 
Departamento de Ingles, con fecha del 4 de diciembre de 2019, relacionadas con el 
proceso de evaluaciOn de la permanencia efectiva el 1 de enero de 2020, del Dr. Gregory 
Stephens, Catedratico Asociado, del Departamento de Ingles. Luego de la discusiOn, la 
Junta acuerda extender la fecha para considerar la solicitud de permanencia docente del 
doctor Stephens hasta la reunion ordinaria de la Junta Administrative pautada para el mes 
de enero de 2020. 

ASUNTOS NUEVOS 

El Dr. Omar I. Molina Bas, Decano Interino de Administracion, informa a la Junta Administrative 
que se reuni6 con personal de FEMA para atender la situaci6n relacionada con la Quebrada 
Oro y estos presentaron dos alternatives para solucionar la problematica. Informa, edemas, 
que recibio la visite del Departamento de Transported& Federal y presentaron una propuesta 
para mejoras en el transporte colectivo. 

El Dr. David Gonzalez Lopez, Decano Interino del Colegio de Administracion de Empresas, 
consulta a la Junta acerca de la solicitud de permanencia docente de su Facultad que la Junta 
solicito atenderla en la reunion ordinaria del jueves, 19 de diciembre de 2019. El decano 
ausculta con la Junta que de no tener listo el caso para ser presentado en dicha reunion si es 
posible atenderlo en el mes de enero. La Junta solicita que el caso sea considerado en la 
reunion del jueves, 19 de diciembre de 2019, dado que el doctor Gonzalez Lopez ha indicado 
que el caso este adelantado, pero de ocurrir alguna situacion que imposibilite atenderlo, 
proceda a informarlo en dicha reuni6n. 

Cubierta la agenda se clausura la reunion a las seis de la tarde. 

P R TODO LO CUAL DOY FEY CERTIFICO, 

AgLItin Rullan Toro, Ph.D. 
Rectory Presidente 

JPC/Irv 
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